

# TÄTIGKEITENBERICHT DES EDUCATION MATTERS E.V. 2017



## PARABEL VOM SEESTERN

*AM STRAND LIEGEN UNZÄHLIGE SEESTERNE, DIE VON DER STRÖMUNG ANGESPÜLT WURDEN. EIN MÄDCHEN NIMMT SEESTERN FÜR SEESTERN IN DIE HAND UND WIRFT SIE ZURÜCK INS MEER. DA KOMMT EIN MANN VORBEI UND SAGT: "SIEHST DU NICHT, DASS DER GANZE STRAND VOLL VON SEESTERNEN IST? DU WIRST NIEMALS ALLE SEESTERNE RETTEN KÖNNEN! WAS DU DA TUST, ÄNDERT NICHT DAS GERINGSTE!" DA HEBT DAS MÄDCHEN BEHUTSAM DEN NÄCHSTEN SEESTERN VOM BODEN AUF UND ZEIGT IHN IHM, SODASS ER DIE KLEINEN BESONDERHEITEN DES STERNS SEHEN KANN UND SAGT ZU DEM MANN: "FÜR DIESEN SEESTERN WIRD ES ETWAS ÄNDERN!" UND WIRFT IHN SO WEIT WIE SIE KANN INS MEER ZURÜCK.*



## INHALT

1. Mitgliederversammlung 2017 .....	3
2. Tätigkeiten.....	3
2.1 Patenschaftsprogramm .....	3
2.2 Exchange Programm .....	5
2.3 Spendenlauf des Gymnasium Grossburgwedel .....	5
2.4 Spende des TSV Wettmar 1. Damen .....	6
2.5 Weihnachtsmarkt in Wettmar .....	6
3. Ausblick.....	7

## 1. MITGLIEDERVERSAMMLUNG 2017

Am 13. Juli fand die jährliche Mitgliederversammlung statt. Dort wurden der alte Vorstand (1. Vorsitzender: Mark Ballandies, 2. Vorsitzender: Niclas Bruhne, 3. Vorsitzender: Jörg Ballandies) einstimmig im Amt bestätigt. Der Vorstand und aktive Mitglieder berichteten ausführlich über die durchgeführten Aktivitäten des letzten Jahres.

Für die kommenden Monate sind vor allem eine stärkere regionale Präsenz (z.B. auf Weihnachtsmärkten) geplant. Außerdem sollen vermehrt Mitglieder geworben werden, um auch weiterhin die Kosten für die Sozialarbeiterin und ungeplante Ausgaben (z.B. Arztbesuche) decken zu können.

## 2. TÄTIGKEITEN

### 2.1 PATENSCHAFTSPROGRAMM

Wir legen großen Wert darauf die Kinder und Jugendlichen in unserem Programm individuell zu fördern. Gemeinsam mit den Eltern und Lehrern versuchen wir die Talente und Fähigkeiten der Kinder zu entdecken und ihnen darauf aufbauend eine zukunftsweisende Ausbildung zu ermöglichen.

Momentan unterstützen 48 Paten insgesamt 43 Kinder und Jugendliche bei ihrer Primar-, Sekundar- und weiterführenden Ausbildung. Wir sind besonders stolz auf Nabakka Hanifa, die im August ihr Lehramtsstudium an der Kampala University beginnen konnte.

Im September fand ein Treffen aller Schüler/innen statt, die eine Sekundar- bzw. weiterführende Schule besuchen. Unter Leitung von Victoria Nakafeero, David Mukasa und Nele Krüger gab es einen intensiven Austausch. Im Mittelpunkt des Treffens stand vor allem wie es für die Schüler/innen nach Beendigung der Sekundarschule weitergehen soll. Die Programmleitung rief die Schüler/innen dazu auf sich stärker Gedanken über ihre weiterführende Ausbildung und mehr Eigeninitiative bei der Suche nach der geeigneten Schule zu zeigen. In Einzelgesprächen konnten gemeinsam mit den Jugendlichen, auf Grundlage ihrer schulischen Leistungen und Interessen, bereits mögliche Ausbildungswege eruiert werden. Damit sich die Schüler/innen intensiver mit ihrer beruflichen Zukunft

auseinandersetzen, wurden sie aufgefordert das Gespräch mit ihren Klassenlehrern zu suchen und sich von ihnen beraten zu lassen.

Wichtig war für die Programmleitung in Deutschland auch Feedback von den Programmteilnehmern/innen zu bekommen. Einige der Jugendlichen wünschen sich einen intensiveren Kontakt zu ihren Paten. Hier appellierte die Programmleitung an die Eigeninitiative der Patenkinder.

Wertvoll war vor allem das Feedback von Victoria und David. Um einen besseren Überblick über den Fortschritt und die Fähigkeiten der Patenkinder zu haben, schlagen sie die Erstellung eines jährlichen individuellen Berichts jedes/r Schülers/in vor. Davon profitieren auch die Paten in Deutschland, die so besser die Entwicklung ihres Patenkindes verfolgen können. Der Verein arbeitet nun gezielt an der Umsetzung dieser Idee.

Insgesamt war das Treffen sehr erfolgreich und ein wichtiger Schritt in Richtung eines besser koordinierten Übergangs zwischen der Sekundarschule und der weiterführenden Ausbildung.



## 2.2 EXCHANGE PROGRAMM

In diesem Jahr war education matters e.V. leider nicht in der Lage die nötigen finanziellen Mittel für einen Austausch aufzubringen. Unsere Partner in Uganda und Tansania, sowie die Jugendlichen bedauern dies sehr, weshalb wir daran arbeiten für 2018 ausreichend Spenden für die Durchführung eines Austausches zu sammeln.

## 2.3 SPENDENLAUF DES GYMNASIUM GROSSBURGWEDEL

Zum zweiten Mal organisierte das Gymnasium Großburgwedel einen Spendenlauf. Am 15. September liefen die Schüler/innen des Gymnasiums für den guten Zweck. Zuvor haben sie sich Sponsoren aus dem Freundes- und Verwandtenkreises gesucht, die sich dazu bereitklärten einen bestimmten Betrag pro gelaufenen Kilometer zu spenden. Neben dem Förderverein der Schule kommt ein Teil der Spenden drei gemeinnützigen Vereinen zu Gute, welche die Schüler/innen zuvor in einer Wahl bestimmt haben. Education matters e.V. freut sich sehr, dass sich die Schüler/innen dazu entschieden haben unsere Arbeit zu unterstützen. Insgesamt konnten die Schüler/innen €32.000 wovon €4.000 als Spende an den Verein education matters e.V. ging. Der Verein ist begeistert von dem Engagement der Schüler/innen und über die hohe Spendensumme!

## 2.4 SPENDE DES TSV WETTMAR 1. DAMEN

Am 07. August sammelte die 1. Damenmannschaft des TSV Wettmar bei den Zuschauern der ersten Runde des Kreispokalspiels Spenden in Höhe von insgesamt 142 Euro für education matters e.V. Wir bedanken uns ganz herzlich für den Einsatz der Frauen!



## 2.5 WEIHNACHTSMARKT IN WETTMAR

Am 03. Dezember konnte der Verein sich und seine Arbeit auf dem Weihnachtsmarkt Wettmar vorstellen. Dabei kamen wir mit vielen Besuchern ins Gespräch und konnten ein neues Vereinsmitglied werben. Zusätzlich konnten wir Spenden in Höhe von €41,40 sammeln.

Auch im nächsten Jahr wollen wir wieder auf Weihnachtsmärkten in der Region präsent sein. Um die Aufmerksamkeit auf unseren Stand zu lenken und das Interesse der Besucher zu wecken wollen wir in Zukunft ein großes Poster aufhängen und kleine Give-aways gegen eine Spende abgeben.

### 3. AUSBLICK

Am 23. Dezember findet das jährliche Arbeitstreffen aller aktiven Vereinsmitglieder statt. Dort werden wir die Aktivitäten für das kommende Jahr planen und administrative Aufgaben erledigen.

Wir bedanken uns bei allen, die uns im Jahr 2017 unterstützt haben und wünschen allen Frohe Weihnachten und einen guten Start ins Jahr 2018!